

UNIVERSIDAD SAN PEDRO
FACULTAD MEDICINA HUMANA
Escuela de Medicina



Factores asociados a retiro temprano de implante subdermico, programa de anticoncepción de la Microred Progreso”

Tesis para optar el Título Profesional de Médico Cirujano

Elaborado por :

SOTO ALBARRAN LISBETH FHIORELLA

CHIMBOTE

2017

Resumen

Los implantes subdérmicos son métodos anticonceptivos a base de hormonas de larga duración, estudios reportan que es frecuente el retiro temprano del implante, muchas veces no por razones de tener descendencia, por tal motivo se realizó un estudio transversal analítico con la finalidad de determinar los factores asociados con el retiro temprano en la jurisdicción del Centro de Salud Progreso durante agosto 2015 a diciembre de 2016. Durante ese periodo se colocaron 211 implantes subdérmico (Implanon®), se logró el seguimiento en 86 usuarias en quienes se registró 18 casos de retiro temprano, se evaluaron variables como: variaciones en el sangrado, cefalea, cambios en el estado de ánimo, dolor pélvico, dolor venoso, acné y mareos. Se obtuvo como resultados que la cefalea presento una odds ratio de 12,06; las variaciones en el sangrado presentaron una odds ratio de 1,51; los cambios en el estado de ánimo una odds ratio de 5,94; el dolor pélvico una odds ratio de 2,19; el dolor venoso un odds ratio de 2,59; el acné con una odds ratio de 2,48; y los mareos con un odds ratio de 1,87. Finalmente se llega a la conclusión de que la cefalea y los cambios en el estado de ánimo se encuentran asociados al retiro temprano de implante subdérmico.